



Boletín Comisiones Sectoriales

Enero 2016 nº 45

Agenda Comisiones Sectoriales

- Agenda Comisiones Sectoriales
- Informaciones destacadas
- Documentos de interés
- Convocatorias
- Becas, ayudas, subvenciones y premios
- Jornadas, cursos y encuentros
- Legislación

Pleno de Crue- Internacionalización y Cooperación

Universitat de les Illes Balears

5 al 7 de mayo

Pleno de Crue- Sostenibilidad

Universidad de Córdoba

5 al 7 de mayo

Informaciones destacadas

Crue Universidades Españolas

Presentación Oficina Europea Crue-CRUP en Bruselas

El pasado 25 de enero se celebraron en Bruselas los actos de presentación oficial de la Oficina Europea Crue-CRUP. El primero tuvo lugar en la sede de la propia Oficina, ante representantes de 35 universidades españolas y 10 portuguesas. Posteriormente, se celebró la presentación oficial en la Representación Permanente de España ante la Unión Europea. A este acto, acudieron más de dos centenares de personas, entre los que se encontraban representantes de universidades españolas y portuguesas; miembros de cuatro Gabinetes de los Comisarios de Investigación, Educación, Comercio y del Vicepresidente del Euro y Diálogo Social; siete Direcciones Generales de la Comisión Europea, Investigación e Innovación, Educación y Cultura y Empresa e Industria, entre otras, así como las Agencias ejecutivas. También participaron destacados miembros del Parlamento Europeo y Eurodiputados de las Comisiones de Investigación, Educación, Cultura y Empleo.

Los Embajadores Representantes Permanentes de España y Portugal ante la Unión Europea, D. Alfonso Dastis Quecedo y D. Nuno Brito, respectivamente, y el Secretario de Estado de Educación Formación Profesional y Universidades del MECD, D. Marcial Marín, acompañaron en la inauguración de la Oficina a los presidentes de Crue Universidades Españolas, D. Segundo Píriz, y

del CRUP, D. Antonio Cuhna. Los presidentes destacaron la importancia de trabajar de forma conjunta para amplificar la voz de ambos sistemas universitarios en Bruselas sobre los problemas que encaran a diario las universidades, así como para crear una agenda política sobre universidades en Europa donde España y Portugal jueguen un papel determinante.

[Acceder a la nota de prensa](#)

Al día siguiente, las delegaciones española y portuguesa mantuvieron distintas reuniones con D. Jaume Duch Guillot, Director de Medios y Portavoz del Parlamento Europeo; D. Ramón Luis Valcárcel, Vicepresidente del Parlamento Europeo, y el Eurodiputado D. Esteban González Pons, para dar a conocer la iniciativa. El presidente de Crue Universidades Españolas transmitió a sus interlocutores la importancia de esta Oficina para dar visibilidad a los sistemas universitarios español y portugués, defender sus intereses ante las instituciones europeas y potenciar la presencia de España y Portugal en las estrategias y políticas europeas en materia de educación e investigación.

[Acceder a la nota de prensa.](#)

Reunión Crue con el Secretario General de Universidades del MECD: Mapa de Conocimiento

El pasado 19 de enero, se celebró una reunión entre una representación de Crue Universidades Españolas y el Secretario General de Universidades, D. Jorge Sainz, para abordar el proyecto de creación del Mapa de Conocimiento de las Universidades Españolas. En la reunión se habló de la necesidad de visualizar en este mapa otros indicadores que desde el ámbito académico se consideren importantes para dar una imagen completa de la investigación universitaria, dotando al proyecto de una visión más amplia.

Asimismo, se planteó la posibilidad de que cada universidad pudiera reflejar cuestiones adicionales que considerara relevantes con respecto a la investigación. Todas las propuestas realizadas por parte de Crue Universidades Españolas surgen de una comisión nacida tras el último Pleno de Crue-I+D+i, que tiene como objetivo analizar el planteamiento del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte (MECD) en relación al Mapa de Conocimiento y recoger las observaciones de las universidades, para trasladarlas de forma coordinada a la Secretaría General del MECD.

El MECD se comprometió a elaborar un resumen de la reunión que será remitido a todos los rectores a través de Crue Universidades Españolas, junto con información ampliada del proyecto de creación del Mapa de Conocimiento.

Seminario "El Sistema Universitario Español y su comparación con los sistemas europeos"

El pasado 18 de enero tuvo lugar el seminario: "El sistema universitario español y su comparación con los sistemas europeos. Primeros resultados entre España e Italia", dirigido por Francisco Michavila, Director de Cátedra UNESCO de Gestión y Política Universitaria y organizado por Crue Universidades Españolas.

En la sesión de la mañana, el profesor Michavila presentó la monografía "Comparación Internacional del sistema Universitario Español" y se celebraron dos conferencias en las que se abordó la convergencia del Sistema Universitario Español con otros sistemas europeos, así como las tendencias y prioridades de las

universidades europeas. En la sesión de tarde se presentó el proyecto de comparación de los sistemas universitarios español e italiano y el análisis de los principales resultados y conclusiones del proyecto.

[Ver presentaciones.](#)

[Video del acto.](#)

[Descargar monografía.](#)

[Impacto en medios de comunicación.](#)

Reunión con los representantes de las entidades de gestión CEDRO y Vegap

El pasado 14 de enero se celebró, en la Universitat Politècnica de València, presidida por su rector y presidente del Grupo Negociador, D. Francisco J. Mora, una reunión con los representantes de las entidades de gestión CEDRO y Vegap que sirvió para acordar, en los términos establecidos por la Asamblea de Crue Universidades Españolas, el texto definitivo del convenio entre las tres instituciones.

El objeto fundamental del convenio es el establecimiento de una cantidad máxima anual de 3.000.000€ (impuestos aparte) durante los años 2016 y 2017 en concepto de remuneración equitativa a los autores y editores de obras o publicaciones impresas o susceptibles de serlo, de acuerdo con lo establecido en el artículo 32.4 del TRLPI, determinándose el número de alumnos en función del número de alumnos de Grado y Máster universitarios a tiempo completo. Próximamente se remitirá a los rectores, desde la Secretaría General de Crue Universidades Españolas, el Convenio y su Anexo.

El compromiso de Crue Universidades Españolas es que, tanto el convenio como los anexos estén, firmados antes del 31 de marzo. Es de destacar, que CEDRO hará lo que en cada caso proceda para dejar sin efecto las reclamaciones judiciales y extrajudiciales presentadas contra diferentes universidades miembros de Crue Universidades Españolas, antes de la entrada en vigor del presente Convenio, siempre que esas universidades suscriban el contrato que como Anexo I acompañará al presente Convenio.

EUA

Propuesta de miembros candidatos al ERC

La Asociación de la Universidad Europea (EUA) ha sido uno de los organismos consultados para proponer miembros para el Comité Científico del ERC (ERC Scientific Council) ya que está previsto que a finales de 2016 se renueve una parte del comité. Por este motivo, la EUA solicitó a cada una de las Conferencias de Rectores, que presentara dos candidaturas cada una para este proceso de selección, de entre las cuales seleccionaría una lista reducida de candidatos entre las nominaciones recibidas.

Se solicitaron candidaturas a través de la Comisión Sectorial Crue-I+D+i y nos complace informar que la EUA ha propuesto al comité independiente responsable del proceso de selección (ERC Identification Committee), como uno de los cinco candidatos nominados, a D. Ángel Rubio de la Universidad del País Vasco, remitido por parte de Crue Universidades.

La EUA destaca la significativa reputación de los candidatos como líderes investigadores que han ejercido un claro liderazgo científico con una extensa experiencia en consejos y comités nacionales,

europesos e internacionales.

Se detalla a continuación el listado completo de candidatos propuestos por la EUA:

- Prof. Elisabeth Bronfen, University of Zürich,
- Prof. Lauri Mälksoo, University of Tartu,
- **Prof. Ángel Rubio, Universidad del País Vasco,**
- Prof. Hugh McKenna, Ulster University,
- Prof. Ruth Wodak, University of Vienna

Como es sabido, el ERC es un organismo europeo cuyo fin es potenciar los proyectos de investigación basados en la excelencia científica de los investigadores y en las ideas creativas e innovadoras sea cual sea su ámbito de investigación, mediante la financiación competitiva. El ERC se compone de un Comité Científico independiente, responsable de la estrategia de financiación científica y de una unidad administrativa, la European Research Council Executive Agency (ERCEA). Se puede consultar información respecto del ERC en el siguiente [enlace](#).

X Congreso Internacional de Educación Superior "Universidad 2016"

El Ministerio de Educación Superior de Cuba y las universidades de dicho país organizan el X Congreso Internacional de Educación Superior "Universidad 2016", que se celebra en La Habana entre el 15 y el 19 de febrero, bajo el lema "Universidad innovadora por un desarrollo humano sostenible".

En este congreso, al que asistirán representantes de distintas universidades españolas, participará el presidente de Crue Universidades Españolas, D. Segundo Píriz, en una mesa redonda junto con los presidentes de las conferencias de rectores de Francia, Alemania y Estados Unidos. Además el presidente tiene previsto reunirse, acompañado por una delegación de rectores españoles, con el Ministro de Educación Superior, D. Rodolfo Alarcón Ortiz, y con el Embajador de España en Cuba, D. Juan Francisco Montalbán, para abordar nuevas líneas de colaboración entre ambos países y dar continuidad a algunos de los temas abordados en la última reunión celebrada en el Campus de Santa María de la Rábida de la Universidad Internacional de Andalucía, en el contexto del XII Encuentro bilateral de rectores de universidades cubanas y españolas.

En las distintas sesiones plenarias del congreso, participan personalidades como la Secretaria General Iberoamericana, Rebeca Grynspan, así como rectores y vicerrectores de universidades españolas. Si desean asistir al congreso, pueden inscribirse a través de su página web.

[Acceder a la web del Congreso.](#)

Reunión entre Crue Universidades Españolas y la delegación de Educación Superior de Kazajistán

El pasado 17 de diciembre tuvo lugar una reunión de Crue-Internacionalización y Cooperación con una delegación del Departamento de Educación Superior de Kazajistán, encabezada por su Director General, Mr. Serik Omirbayev y la Coordinadora nacional de la oficina Erasmus + en el país, Mrs. Shaizada Tasbulatova, acompañados por seis representantes de universidades de dicho país. Por parte de Crue-Internacionalización y Cooperación, acudieron la secretaria ejecutiva, Dña. Regina Lázaro, y la presidenta del grupo de trabajo de Internacionalización, Dña. M Ángeles Serrano, y por parte de la Secretaría General de

Crue Universidades Españolas, la directora de Coordinación y Apoyo a las Comisiones Sectoriales, Dña. Gema Luna.

Tras la presentación de ambos sistemas universitarios, que dejó entrever sus similitudes, se comentaron las posibles líneas de colaboración, tales como las acciones Erasmus K1 y K2; se analizaron fórmulas para establecer dobles grados internacionales; se valoró la posibilidad de aprovechar sus programas de formación trilingües y la de establecer algún centro de Lengua Española en Kazajistán, o el establecimiento de programas de movilidad del profesorado, así como colaboraciones en trabajos de investigación en diferentes ámbitos (medicina, sector agrario, logística, etc.). Asimismo, se abordó la posibilidad de organizar, en 2016, un foro entre las universidades de ambos países, a través del cual fortalecer relaciones y firmar convenios bilaterales con las universidades españolas.

Reunión entre Crue Universidades Españolas y Comisiones Obreras

El pasado 16 de diciembre tuvo lugar una reunión entre Crue Universidades Españolas y Comisiones Obreras, a petición de esta última, cuyo objetivo era debatir las propuestas y peticiones de la organización sindical en materia de Universidad y Educación Superior para la próxima legislatura.

En el encuentro participaron D. Segundo Píriz, presidente de Crue Universidades Españolas, junto a Dña. M^a Teresa Lozano, secretaria general, y por parte de CC.OO asistieron D. José Campos, Secretario Confederal de Relaciones Institucionales; D. Francisco García; y Julio Serrano, secretario general y secretario de Universidad y Coordinador de Acción Sindical de la Federación de Enseñanza.

[Ver comunicado CC.OO](#)

[Más información](#)

Reunión entre Crue Universidades Españolas y los principales partidos políticos

Crue Universidades Españolas solicitó una reunión con los presidentes y secretarios generales de los principales partidos políticos que concurrían a las Elecciones Generales del pasado 20 de diciembre. El objetivo de estos encuentros fue conocer de primera mano sus propuestas en materia de Educación Superior y trasladarles las inquietudes de la institución en esta materia.

- **PP:** La primera de estas reuniones tuvo lugar el pasado 18 de noviembre, con el Vicesecretario Sectorial del PP, D. Javier Maroto y la Secretaria de Educación e Igualdad, Dña. Sandra Moneo. Tras la reunión, el Vocal del Comité Permanente, D. Josep M^a Garrell -en línea con lo expuesto por el presidente de Crue en el último Consejo de Universidades- ha defendido, entre otras cuestiones, una mayor autonomía universitaria ligada a la rendición de cuentas, así como un marco regulatorio estable a través de un Pacto de Estado por la Educación. En este aspecto, incidió también el Vicesecretario Sectorial del PP, quien apostó por este Pacto de Estado y señaló que “el objetivo del Partido Popular es que cualquier persona con voluntad y capacidad, debe poder estudiar en la universidad al margen de sus recursos económicos”.

[Escuchar las declaraciones tras la reunión](#)

- **PSOE:** El pasado 1 de diciembre tuvo lugar el encuentro entre el presidente de Crue Universidades Españolas y una representación de su Comité Permanente con el secretario de Organización y

Acción Electoral del PSOE, D. César Luena, y con la secretaria de Ciencia, Participación y Política en Red, Dña. María González. Tras el encuentro, D. César Luena señaló la intención de su partido de reducir las tasas universitarias y aumentar las becas para garantizar la igualdad de oportunidades; así como de alcanzar un acuerdo entre todos los agentes implicados para que las universidades sean la base de la economía del conocimiento.

[Más información](#)

[Escuchar las declaraciones tras la reunión](#)

- **Podemos:** El pasado 11 de diciembre se celebró una reunión entre D. Segundo Píriz, presidente de Crue Universidades Españolas, acompañado por una representación de su Comité Permanente, y D. Pablo Echenique, secretario general de Podemos Aragón. Al finalizar el encuentro y ante los medios de comunicación, Pablo Echenique destacó que “el 60% de la investigación en España se produce en las universidades” y se comprometió a aumentar los recursos para la investigación hasta llegar a un 2,7% de los Presupuestos Generales del Estado en 2017.

[Más información](#)

[Escuchar las declaraciones tras la reunión](#)

- **Ciudadanos:** La última reunión se mantuvo el pasado 16 de diciembre entre D. Segundo Píriz, Presidente de Crue Universidades Españolas y D^a. Marta Rivera, Responsable de Cultura de Ciudadanos, en el que se trataron los principales aspectos relacionados con el Sistema Universitario Español.

Debate "El Gobierno de las Universidades"

El pasado 1 de diciembre tuvo lugar el debate sobre ‘El gobierno de las universidades, las reformas necesarias y los tópicos manidos’, en el que participó D. Juan Juliá, Vicepresidente Ejecutivo de Crue Universidades Españolas, junto con el rector de la Universitat Jaume I y presidente de Crue-Red de Bibliotecas REBIUN, D. Vicent Climent; D. Francisco Michavila, director de la Cátedra UNESCO de Gestión y Política Universitaria y rector honorario de la Universitat Jaume I; el director de la Real Academia Española, D. Darío Villanueva; el presidente del Consejo Social de la Universidad de La Rioja, D. José Luis López de Silanes; y el ex rector de la Universidad de Boston, Ben de Winter.

El debate se abrió con la presentación del libro del mismo título que recoge las conclusiones del congreso celebrado este verano en Benicàssim organizado por la cátedra INCREA de la UJI, con la colaboración de la cátedra Unesco de Gestión y Política Universitaria de la UJI y Crue Universidades Españolas.

[Más información](#)

Firma del convenio para las Becas Santander-Crue-CEPYME

El presidente de Crue Universidades Españolas, D. Segundo Píriz; la presidenta de Banco Santander, D^a. Ana Botín, y el presidente de CEPYME, Antonio Garamendi, suscribieron el pasado 1 de diciembre el convenio que permitirá desarrollar la quinta edición del programa "Becas Santander-CRUE-CEPYME".

Esta iniciativa, de la que cada año se benefician 5.000 estudiantes universitarios, consiste en un periodo de prácticas de tres meses - ampliable a seis-, en pequeñas y medianas empresas, con una remuneración de 1.800 euros. El éxito de este programa es manifiesto, a partir de los datos de la última edición 2014, donde el

46% de los beneficiarios ha prolongado su estancia en la empresa, bien ampliando el periodo de la beca o bien por incorporación directa a la plantilla.

Más información.

Proyecto Hércules

Como sabéis, el objetivo del Proyecto Hércules es poner a disposición de todas las universidades que deseen participar en el proyecto, un desarrollo de sistema de gestión de investigación universitario semántico libre, es decir, un sistema de gestión de investigación que se construya a partir de una o varias de las soluciones que ya existen en el mercado o en las propias universidades, que se libere y se mejore, en base a los requisitos que definan las universidades.

El proyecto, que cuenta con el respaldo del Ministerio de Economía y Competitividad, y del de Educación, Cultura y Deporte y de Banco Santander consiste en una "Compra Pública Innovadora", en su modalidad "Precomercial", liderada por la comisión sectorial TIC de CRUE.

En este sentido, ha finalizado el periodo de plazo para la incorporación de universidades a alguna de las dos modalidades de participación (modalidad activa y modalidad de interés). Finalmente se han registrado 24 universidades en modalidad de participación "activa" y 3 universidades en modalidad de "interés". Asimismo, la universidad que actuará como compradora será la Universidad de Murcia.

Proyectos EUA sobre Financiación y Gobernanza

En 2015 se ha completado el proyecto DEFINE, coordinado por EUA, centrado en las estrategias de financiación eficiente de las universidades y en los procesos de reestructuración del sector de la educación superior. Además, se ha llevado a cabo la actualización anual del [Public Funding Observatory](#), en el que se muestran los principales cambios sobre financiación pública universitaria en Europa durante el último año.

Las próximas actuaciones previstas por la EUA en el ámbito de la financiación y la gobernanza para el 2016 son:

- Enero: comienzo del proyecto [USTREAM](#), centrado en la gestión eficiente de las universidades.
- Primavera: se completará la actualización de la [EUA Autonomy Scorecard](#).
- A nivel de la Unión Europea: atención especial a la financiación de Erasmus+ y Horizonte 2020.
- Octubre: el 6 y 7 de octubre se realizará en Oporto la tercera edición del [Funding Forum](#), plataforma que agrupa a los principales interesados en la financiación universitaria.

Comisión Europea

Cuestionario sobre la modernización de la educación superior

El pasado 27 de noviembre, la Comisión Europea lanzó una consulta pública sobre la [agenda](#) para la modernización de los sistemas de educación superior en Europa, entre cuyos objetivos está apoyar a las instituciones de la educación superior y autoridades nacionales responsables de la educación superior para construir sistemas de educación superior más eficaces. Las prioridades de la UE en el ámbito de la educación superior se

encuentran en su "Agenda para la modernización de los sistemas de educación superior en Europa", la cual se está revisando actualmente.

Como parte de esta revisión, el objetivo de la consulta es recabar las opiniones de los interesados acerca de la situación actual de los sistemas de educación superior en Europa, así como en las prioridades para el cambio. En concreto, el cuestionario de consulta se centra en:

1. Fortalezas y debilidades de la educación superior en la UE.
2. Las áreas prioritarias donde los responsables de la educación superior deberían centrar su atención.
3. Cómo piensa que la UE debe apoyar los esfuerzos para mejorar la educación superior.

La consulta pública estará abierta hasta el próximo 29 de febrero de 2016 y se anima a las universidades a participar en dicha consulta a través de la cual podrán aportar su opinión sobre aspectos relevantes del sistema de la educación superior.

[Acceder al cuestionario.](#)

Comisión Europea - Solicitud de expertos para el Panel Europeo de Bioeconomía

En su Comunicación "[Innovando para el Crecimiento Sostenible: Una bioeconomía para Europa](#)", publicada en 2012, la Comisión Europea anunció el establecimiento de un Panel de Bioeconomía Unión Europea, cuyo objetivo es establecer sinergias entre los ámbitos políticos relacionados con la bioeconomía.

Tras la expiración del mandato de los actuales miembros del panel, la Comisión ha abierto un periodo de convocatoria con el fin de seleccionar a los interesados a participar como miembros del Panel de Bioeconomía de acuerdo con los criterios que se detallan en la convocatoria de manifestaciones de interés.

Se invita a los candidatos interesados a aplicar mediante la presentación de su solicitud antes del 5 de febrero de 2016 a través del siguiente [enlace](#).

Foro TRANSFIERE

Los próximos 10 y 11 de febrero de 2016 tendrá lugar en Málaga la quinta edición del Foro Transfiere, Foro Europeo para la Ciencia, Tecnología e Innovación, coorganizado por el Ayuntamiento de Málaga, la Junta de Andalucía y el Ministerio de Economía y Competitividad y del que Crue Universidades Españolas forma parte del comité organizador. El foro se desarrolla en base a encuentros b2b entre empresas y grupos de investigación con potenciales socios tecnológicos, reuniones no programadas en espacios de encuentro (Meeting Point), mesas redondas sectoriales y multisectoriales, y una zona expositiva de stands internacionales y comerciales.

En Foro Transfiere se dan cita de forma anual agentes públicos y privados relacionados con el ecosistema de I+D+i, que incluye a profesionales independientes y a representantes de pymes y multinacionales, administraciones públicas, universidades y centros de investigación universitarios, plataformas tecnológicas, centros europeos de empresas innovadoras (CEEIS), clústeres y parques científicos y tecnológicos. En su última edición se registraron más de 2.300 participantes procedentes de 26 países, 2.050 perfiles tecnológicos, 47 universidades, 221 grupos de investigación y 130

expertos internacionales en su programa de conferencias y mesas redondas, que dieron lugar a unas 5.000 reuniones de trabajo en día y medio. **En este sentido, os animamos a dar la máxima difusión del foro con el fin de poder contar con la participación y presencia de los grupos de investigación universitarios.**

Toda la información sobre Foro Transfiere se puede consultar en www.forotransfiere.com, en Facebook <https://www.facebook.com/forotransfiere> y en Twitter [@ForoTransfiere](https://twitter.com/ForoTransfiere).

Asimismo, se hace notar que a la próxima edición de Foro Transfiere, acudirá una **delegación comercial de Corea del Sur**, cuyos miembros están especializados en materia de innovación en el sector de las TIC's y en el Internet de las Cosas, y que participará de manera activa en la zona de Networking, en concreto en el sector TIC.

Todas aquellas entidades que estén interesadas pueden inscribirse en la Zona de Networking a través del siguiente [enlace](#)

[Ver newsletter específica para universidades](#)

D. Juan Juliá, premio 'Pepe Miquel del Cooperativismo Valenciano'

El profesor D. Juan Juliá, vicepresidente ejecutivo de Crue Universidades Españolas y catedrático de Economía Agraria de la Universidad Politécnica de Valencia ha sido galardonado por su 'Trayectoria Cooperativa' en la undécima edición de los Premios 'Pepe Miquel del Cooperativismo Valenciano', que concede la Confederación de Cooperativas de la Comunidad Valenciana.

El jurado ha decidido por unanimidad conceder este premio al profesor Juliá, "por su contribución a la divulgación científica y dignificación del cooperativismo", además de por una trayectoria investigadora y docente "en la que ha primado siempre el servicio a la sociedad, y en concreto al cooperativismo agrario, como expresión ejemplar de lo que debe ser la colaboración entre la universidad y las empresas de su entorno".

[Ver noticia.](#)

Aprobación del estatuto de ANECA

El Consejo de Ministros aprobó el 11 de diciembre el estatuto del organismo autónomo Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA). La aprobación de los estatutos supone la modificación de la naturaleza jurídica de ANECA, que pasa de ser una fundación del sector público a un organismo autónomo. Ver nota de prensa.

[Más información](#)

XXIII Jornadas de Investigación de las Universidades Españolas

El pleno de la Comisión Sectorial de I+D+ i de Crue Universidades Españolas celebró entre los días 10 y 11 de diciembre sus XXIII Jornadas de Investigación en Pamplona, en una organización conjunta de la Universidad de Navarra y la Universidad Pública de Navarra. En las jornadas se dieron cita los máximos representantes de la investigación de las universidades, que incluye Vicerrectores de Investigación, la Red de Oficinas de Transferencia de Resultados de Investigación, la Red de Unidades de Gestión de Investigación y el Grupo de Trabajo de Divulgación y Cultura Científica.

En el encuentro se pusieron de manifiesto los problemas y condicionantes a los que se enfrenta la investigación dentro de las universidades españolas, que supone más del 60% de la investigación del país. Al finalizar esta jornada, el presidente de la comisión Crue-I+D+i, D. José Carlos Gómez Sal, hizo público ante los medios de comunicación un manifiesto, suscrito por el Pleno de la comisión sectorial, en el que se ponen de manifiesto las principales reivindicaciones de las universidades en materia de investigación.

[Más información](#)

Avance Científico del 2015

Recientemente, la revista Science ha publicado un artículo en el que se considera como Avance Científico del 2015 al Sistema CRISPR, en el que ha participado la Universitat d'Alacant. Según esta revista, la comunidad científica internacional postula este descubrimiento y sus aplicaciones en el campo de la biomedicina al premio Nobel.

[Más información.](#)

Se presenta la Declaración Nacional sobre Integridad Científica

Los presidentes de Crue Universidades Españolas, D. Segundo Píriz; del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), D. Emilio Lora-Tamayo; y el de la Confederación de Sociedades Científicas de España (COSCE), D. Nazario Martín, presentaron el pasado 2 de diciembre, en el campus madrileño del CSIC, la Declaración Nacional sobre Integridad Científica.

El documento destaca que, dada la contribución de las universidades, las sociedades científicas y las instituciones de investigación al desarrollo de la ciencia y la tecnología, estas "deben asumir la responsabilidad de que los principios fundamentales de la ética profesional informen la actividad científica".

AppCrue

Crue-TIC, con el apoyo del Comité Permanente de Crue, ha impulsado el proyecto APP Crue, cuyo objetivo es el desarrollo de una aplicación móvil que esté disponible para su uso por todas las universidades españolas asociadas, cuyos usuarios objetivo podrían ser todos los alumnos y personal de las universidades, tanto profesores, como investigadores y staff (PDI y PAS).

De forma resumida, los objetivos del proyecto son:

- Crear una app de universidades Crue, colaborativa y libre.
- Compartir los costes de desarrollo, evolución y mantenimiento.
- Buscar sinergias en servicios comunes.
- Posibilitar la personalización de la App con la imagen de cada universidad.

La App dispondrá de un catálogo de servicios, enfocados a mejorar la comunicación con los usuarios de la aplicación, distribuidos en grandes áreas, que cada universidad según sus preferencias podrá determinar. Se trata de una aplicación viva en la que cada universidad podrá desarrollar nuevos servicios y si así lo desea, posteriormente cederlos para incluirlos dentro del catálogo general.

Recientemente, se ha elaborado un pliego de condiciones (Request for Proposal RFP) para que cuantas empresas o entidades lo

deseen presenten sus propuestas de desarrollo y modelos de explotación y negocio. El plazo del RFP de la appCrue estará abierto hasta el próximo 19 de febrero.

[Más información.](#)

[Ver Declaración Nacional sobre Inteligencia Científica](#)

Deporte universitario. Campeonatos de España

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha publicado la resolución de 1 de diciembre de 2015, de la Presidencia del Consejo Superior de Deportes, por la que se convocan los Campeonatos de España Universitarios para el año 2016 y se establece el procedimiento para su desarrollo.

[Ver BOE](#)

Propiedad intelectual

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha publicado la Orden ECD/2574/2015, de 2 de diciembre, por la que se aprueba la metodología para la determinación de las tarifas generales en relación con la remuneración exigible por la utilización del repertorio de las entidades de gestión de derechos de propiedad intelectual.

[Más información](#)

Títulos y estudios extranjeros. Educación Superior

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha publicado la Orden ECD/2654/2015, de 3 de diciembre, por la que se dictan normas de desarrollo y aplicación del Real Decreto 967/2014, de 21 de noviembre, en lo que respecta a los procedimientos para la homologación y declaración de equivalencia de títulos extranjeros de educación superior.

[Ver BOE](#)

Consulta vinculante de la ULL sobre la exención el IBI para las universidades

La Dirección General de Tributos, dependiente del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, ha dado contestación a la consulta realizada por la Universidad de La Laguna relativa a la exención del IBI de los edificios afectos a la enseñanza universitaria de una universidad pública.

Conforme a la consulta realizada, los inmuebles de la universidad pública afectos al cumplimiento de sus fines están exentos del IBI, en virtud de lo establecido en el artículo 80.1 de la Ley Orgánica 6/2001. La exención planteada tiene carácter de "exención rogada", por lo que su aplicación tiene que ser solicitada al órgano competente, en su caso al Ayuntamiento de la localidad donde se encuentre la Universidad.

[Ver respuesta.](#)

Famelab - Fecyt

La Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT) y el British Council, con la colaboración de la Obra Social "la Caixa", han abierto el plazo de inscripción para participar en la cuarta edición de Famelab España, el mayor concurso internacional de monólogos científicos.

La convocatoria busca nuevas voces de la ciencia que quieran formar parte de la comunidad de divulgadores más internacional. Hasta el 2 de febrero se podrá enviar monólogo grabado en video de tres minutos con una historia de ciencia. El ganador representará a España en la final internacional del Festival de Cheltenham, las olimpiadas de la divulgación científica.

[Ver video promocional](#)

[Ver bases del concurso](#)

INFORMACIÓN SOBRE EL PROGRAMA DE INVESTIGACIÓN EUROPEO [H2020](#)

Documentos de interés

Informe IVIE sobre las Universidades Públicas Valencianas

El Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (IVIE) ha publicado el pasado 27 de enero la III Edición del Informe "La Contribución Socioeconómica de las Universidades Públicas Valencianas", que amplía los análisis y actualiza los resultados de los estudios anteriores (2009 y 2013) y aborda en profundidad el papel de las universidades en relación con las oportunidades de empleo de los titulados, la salida de la crisis económica y la contribución de los universitarios y las universidades al cambio de modelo productivo que la Comunitat Valenciana necesita.

[Acceder al informe.](#)

[Más información.](#)

Fundación ONCE

El pasado 14 de enero, la Fundación ONCE en colaboración con la UNED presentó un estudio sobre la empleabilidad de los universitarios con discapacidad, con el objetivo de tener un diagnóstico preciso y propuestas que permitan seguir avanzando en mejorar la empleabilidad de este colectivo y sus oportunidades de empleo.

[Acceder al estudio](#)

[Acceder al resumen ejecutivo](#)

Sostenibilidad

Como resultado del proyecto "University Educators for Sustainable Development (UE4SD)", financiado por la Unión Europea, con el trabajo de 53 universidades de 33 países europeos que trabajan en el ámbito de la EDS, se ha publicado el libro "Leading Practice Publication: Professional development of University Educators on Education for Sustainable Development in European countries".

El libro presenta trece ejemplos de buenas prácticas procedentes de diez países de toda Europa.

[Acceder al libro](#)

[Ver nota de prensa](#)

Fundación CyD - Financiación de la Administración del Estado a la I+D+I.

La Fundación CyD ha realizado el informe "La Financiación de la

Administración del Estado a la I+D+I. Reflexiones sobre su racionalidad, los presupuestos del Estado y la actividad universitaria".

[Acceder al libro](#)

Eurydice - Descripción de los sistemas educativos nacionales

La Red Europea de Información sobre Educación (Eurydice) acaba de realizar la actualización completa de la "Descripción de los sistemas educativos nacionales" correspondiente a 2015. En relación con la educación superior ofrece información acerca de la organización, financiación, marco de cualificaciones, tipo de instituciones de educación superior, programas de grado, posgrado y máster, formación del profesorado y condiciones de trabajo, personal de gestión, evaluación de la calidad, orientación y asesoramiento, movilidad, internacionalización, reformas en la educación superior, etc.

[Ver el informe](#)

Encuesta sobre la Inserción Laboral de los Titulados Superiores

El pasado 22 de diciembre de 2015 el Instituto Nacional de Estadística (INE) publicó la primera Encuesta sobre la Inserción Laboral de los Titulados Superiores. La muestra ha sido aproximadamente de 30.000 titulados y el objetivo principal de este estudio es proporcionar información sobre la situación laboral de los graduados universitarios y su proceso de inserción laboral.

Los resultados se presentan en tablas estadísticas de las principales variables investigadas: tasas de actividad, empleo y paro. También se muestran datos sobre la situación profesional, ocupación y sobre si su nivel educativo es acorde al primer empleo y al empleo actual.

[Acceder a la encuesta](#)

Presentaciones Jornada-Seminario sobre H2020

El pasado 27 de noviembre se celebró en Madrid una Jornada sobre Horizonte 2020 enfocada a la participación de las universidades, que contó con la participación de representantes del MINECO y del CDTI.

En este sentido, ya se pueden descargar las presentaciones de la jornada a través del siguiente [enlace](#).

Seminario RIS3

El 24 de noviembre se celebró en la Universidad Autónoma de Madrid el seminario sobre RIS3, organizado por Crue Universidades Españolas y la Conferencia de Rectores Franceses (CPU).

Este es el primero de una serie de eventos convocadas conjuntamente por Conferencias Nacionales de Rectores y de la EUA con relación a las Estrategias de Especialización Inteligente (RIS3).

En el primer taller del seminario se reunieron expertos de diferentes regiones europeas en el que compartieron y discutieron casos de estudio y ejemplos de buenas prácticas sobre el papel de las universidades en la política regional y en RIS3. Los debates se centraron en los retos y oportunidades relacionados con el papel

estratégico de las universidades en la ejecución de RIS3 en toda Europa.

[Ver presentaciones](#)

[Ver video completo del acto](#)

Borrador de Estatutos de Entidad de Gestión de Crue

Recientemente se ha redactado el borrador de los Estatutos de la Entidad de Gestión de Derechos de Autor de las Universidades Españolas, cuya presentación en el Registro de Asociaciones está previsto para el próximo mes de junio. Asimismo, está abierto el plazo hasta el próximo 12 de febrero para que aquellas universidades que han firmado la declaración de interés puedan hacer las observaciones a este borrador que estimen oportunas.

Por su parte, aquellas universidades que todavía no se han adherido pueden manifestar su interés en participar en cualquier momento.

[Ver borrador de estatutos.](#)

Becas, ayudas, subvenciones y premios

BECAS

X Convocatoria de becas I+D en prevención de riesgos laborales

La Fundación Prevent convoca estas becas con el propósito de mover la investigación mediante:

- La publicación y difusión de los resultados, proyectando las ventajas o beneficios derivados de la investigación en el ámbito de la prevención de riesgos laborales, con repercusión a nivel social y en el propio ámbito profesional.
- La contribución al prestigio profesional (currículum) y docente de los investigadores premiados.
- La aportación de un canal de mejora continua, fruto de la colaboración entre las empresas, Fundación Prevent y las entidades que dan soporte a estas becas y que son: el Departament d'Empresa i Ocupació de la Generalitat de Catalunya, Full Audit, Grupo Áreas, Instituto Nacional de Seguridad e Higiene en el Trabajo, MC Mutual, MC Prevención, OHL, Quirónsalud, Societat Catalana de Salut Laboral.

[Ver bases de la convocatoria](#)

X Becas del Gobierno de Brunei para estudiantes internacionales

El Gobierno de Brunei lanzó su convocatoria anual de becas destinadas a estudiantes internacionales interesados en realizar estudios de grado y posgrado en las universidades Universiti Brunei Darussalam (UBD), Universiti Islam Sultan Sharif Ali (UNISSA) y el Institut Teknologi Brunei (ITB).

La duración de las becas se ajustará a la duración del plan de estudios, sin posibilidad de extenderse en el tiempo ni realizar cambio de institución o programa de estudios durante la misma. Estas ayudas incluyen la exención de pago de matrícula, el coste del viaje de vuelta, seguro médico, y

ayudas mensuales para alimentación y subsistencia.

[Ver convocatoria oficial](#)

[Ver oferta académica](#)

Becas "Oportunidad al Talento" Fundación ONCE

El 11 de diciembre se entregaron de los Diplomas de Becas "Oportunidad al Talento" en el Salón de Actos de la Fundación ONCE (C/Sebastián Herrera, 15 de Madrid). Crue Universidades Españolas, a través de su Comisión de Asuntos Estudiantiles, participa en el jurado de selección de estas becas.

[Más información](#)

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Resolución de 12 de noviembre de 2015, de la Secretaría de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, por la que se publica la relación de beneficiarios de becas de colaboración de estudiantes en departamentos universitarios para el curso académico 2015-2016.

[Más información](#)

AYUDAS

Erasmus.es

Resolución de 4 de diciembre de 2015, de la Secretaría de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, por la que se modifica la de 6 de octubre de 2015, por la que se conceden las ayudas Erasmus.es correspondientes al curso académico 2015-2016, convocadas por Orden ECD/761/2015, de 27 de abril.

[Ver BOE](#)

Proyectos de excelencia de universidades

Resolución de 4 de diciembre de 2015, de la Secretaría de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, por la que se conceden ayudas para la consolidación de proyectos de excelencia de las universidades.

[Ver BOE](#)

Ayudas para formación del profesorado universitario

Resolución de 12 de noviembre de 2015, de la Secretaría de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, por la que se modifica la de 18 de noviembre de 2013, por la que se convocan diversas ayudas para formación de profesorado universitario, de los subprogramas de Formación y de Movilidad dentro del Programa Estatal de Promoción del Talento y su Empleabilidad, en el marco del Plan Estatal de Investigación Científica y Técnica y de Innovación 2013-2016 en I+D+i.

[Ver BOE](#)

Resolución de 19 de noviembre de 2015, de la Secretaría de

Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, por la que se modifica la de 26 de diciembre de 2014, por la que se convocan ayudas para la formación de profesorado universitario, de los subprogramas de Formación y de Movilidad incluidos en el Programa Estatal de Promoción del Talento y su Empleabilidad, en el marco del Plan Estatal de Investigación Científica y Técnica y de Innovación 2013-2016.

[Ver BOE](#)

Programa Faro

Resolución de 19 de noviembre de 2015, de la Secretaría de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, por la que se conceden ayudas a estudiantes de universidades españolas para realizar prácticas formativas en empresas con sede en países integrados en el Programa FARO.

[Ver BOE](#)

Programa FPU

Resolución de 26 de noviembre de 2015, de la Secretaría de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, por la que se conceden ayudas de precios públicos por matrícula en programas de doctorado de beneficiarios del subprograma de Formación de Profesorado Universitario, correspondientes al curso 2015-2016.

[Ver BOE](#)

PREMIOS

XIV Certamen Universitario Arquímedes

Resolución de 30 de noviembre de 2015, de la Secretaría de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, por la que se conceden los premios del XIV Certamen Universitario Arquímedes.

[Ver resolución](#)

Premio Nacional de Arquitectura 2015

El pasado 26 de diciembre de 2015 se publicó en el Boletín Oficial del Estado la Convocatoria del Premio Nacional de Arquitectura 2015. Este Premio, con más de ochenta años de existencia, y que ha recaído en las más notorias figuras de la Arquitectura Española, ha conocido diversas modalidades a lo largo de tan dilatada historia. Tras una profunda renovación operada en 2013, el Premio Nacional de Arquitectura constituye un “testimonio de admiración a una persona o entidad que, con su trabajo o con el conjunto de su obra, haya contribuido o contribuya de forma extraordinaria al enriquecimiento de los aspectos sociales, estéticos, tecnológicos y sostenibles de la Arquitectura o el Urbanismo español”. El premio tiene una dotación económica de sesenta mil euros.

Crue Universidades Españolas forma parte del jurado a través de D. Jordi Bonet i Armengol, de la Universitat de Barcelona.

[Ver BOE](#)

Convocatoria de Proyectos de Investigación en Neurociencia

La Fundación Tatiana Pérez de Guzmán el Bueno convoca las ayudas de investigación en Neurociencia para investigadores que realicen su trabajo en España.

El objetivo de la ayudas es financiar la realización de proyectos de investigación en Neurociencia enfocados a la comprensión del sistema nervioso humano y de la enfermedades que lo afectan. El plazo de ejecución de los proyectos es de 3 años y el presupuesto total de la convocatoria es de 575.000 euros.

La fecha límite de envío del Pre-Proyecto es del **29 de febrero**.

[Más información.](#)

Jornadas, cursos y encuentros

Taller de Administración electrónica SIU-CIN Universidades Argentinas

El pasado mes de noviembre tuvo lugar en Buenos Aires un taller sobre administración electrónica en el que Crue-TIC aportó ideas y ponentes en su realización. En este sentido, ya está disponible toda la información de este taller a través del siguiente [enlace](#).

Además, también se puede acceder a los informes realizados por los dos ponentes de Crue-TIC que participaron en el taller a través del siguiente [enlace](#).

Seminario bienal "¡No sin los profesores! claves del futuro profesional del profesorado universitario"

El próximo 4 de febrero tendrá lugar este seminario que contará con una jornada destinada a abordar la cuestión de la selección y captación de nuevo profesorado.

El seminario tendrá lugar en la Fundación Gómez-Pardo, C/Alenza nº1, Madrid. La inscripción es gratuita.

[Más información](#)

Primer Foro Internacional de Talento Mexicano Innovation Match Mx

Del 6 al 8 de abril tendrá lugar en Guadalajara (México) el Primer Foro Internacional de Talento Mexicano Innovation Match Mx 2015-2016, cuyo objetivo es que los investigadores y estudiantes de posgrado de todo el mundo den a conocer sus trabajos de investigación en áreas Científicas, Tecnológicas e industrias creativas, de cara a posibles vinculaciones con empresas mexicanas.

La fecha para participar es del 30 de marzo al 15 de agosto, ampliada al 30 de septiembre de 2016.

[Más información](#)

Legislación

BOE

Registro de fundaciones de competencia estatal Orden PRE/2537/2015

Orden PRE/2537/2015, de 26 de noviembre, por la que se dispone la entrada en funcionamiento y la sede del Registro de Fundaciones de Competencia Estatal.

[Ver bases](#)

Para más información sobre actividades en las que participa la CRUE, pulse [aquí](#).

Crue Universidades Españolas

Este boletín tiene carácter exclusivamente informativo. Queda expresamente prohibida su reproducción, total o parcial, por cualquier medio, así como su distribución a receptores no autorizados por la CRUE. Si desea darse de baja como receptor del mismo puede hacerlo, en cualquier momento, enviando un mensaje a la dirección sg.comisiones-sectoriales@crue.org.